

## NOTA EDITORIAL

*Actualmente el mundo está organizado en Estados de Regímenes Políticos Democráticos, presentando un creciente comercio internacional entre bloques económicos fragmentados, donde el bienestar de la sociedad se mide en la posesión y acumulación de bienes, justificando así, la cultura del consumismo actual de las sociedades: "A mayor poder de compra mejor calidad de vida y mayor nivel de desarrollo económico".*

*El crecimiento incesante y desproporcionado de las ciudades de los países en desarrollo, genera marginalidad de ideas y solicitudes, problemas de medio ambiente y desempleo, constituyéndose un reto importante la disminución de la brecha entre países en desarrollo y desarrollados.*

*Las Universidades tienen como misión formar profesionales de alto nivel con valores humanos, las mismas difunden ideas, doctrinas, creaciones y descubrimientos de países desarrollados, estableciendo situaciones de dependencia ideológica económica y social. En este contexto, las Casas Superiores de Estudio de los países de menor desarrollo tienen que incentivar la investigación en la docencia, reconociendo que ambas están íntimamente vinculadas -porque una plantea el problema o la necesidad y la otra ofrece soluciones y el progreso- para disminuir la brecha entre naciones y bloques económicos.*

*Entendida la investigación como la búsqueda de conocimientos o soluciones a problemas de carácter científico, la misma se caracteriza fundamentalmente por el descubrimiento de principios generales, además permite el contacto con la realidad; estimula la actividad creadora y contribuye al progreso. Los trabajos de investigación explican mejor los fenómenos naturales, el comportamiento de los seres vivos e incluso pueden ser la base de una actividad empresarial innovadora.*

*Es por eso que invitamos al lector a disfrutar de los artículos científicos de esta edición de la revista Compás Empresarial que presenta investigaciones del comportamiento humano, de la empresa, y formas de comunicación. Sin embargo, no se debe perder de vista que la universidad del Siglo XXI no solo se preocupa en desarrollar riquezas, sino que las creaciones y descubrimientos sirvan en igualdad de condiciones a todos los habitantes de un país.*

Roberto Casablanca Patroni  
Vicerrector  
Univalle La Paz